

# REVISTA VALLESANA

PERIODICO SEMANAL

SUSCRIPCIÓN. 1'50 pesetas trimesre  
Número suelto: 10 céntimos.

REDACCIÓN: Calle Corró, 9  
ADMINISTRACION: Calle Nueva, 18

## ¡Pero.... si es la moda!

(A LAS MADRES E HIJAS CATÓLICAS)

(Conclusión)

Y no es así por desgracia, siendo ello muy de lamentar. Que la mujer liviana que arrojó el pudor en el arroyo, vista *así*, a la moda de hoy, se explica perfectamente y es ello muy lógico, porque al fin guardan consonancia en el caso su desahogo descocado en el vestir y su vida licenciosa: Que la mujer incrédula, *sin fé cristiana*, mas honrada naturalmente, vista a la moda, se comprende también, porque para ella el Maestro de moralidad no es Jesucristo, ni el santo Evangelio, ni la Iglesia; es únicamente ese que llamamos *mundo y sociedad* (que es según el catecismo cristiano uno de los tres enemigos del alma) y según fueren las exigencias y corrientes *actuales* de aquel, debe también ella pensar, hablar, obrar... y vestir. Diré más: que la mujer *creyente* en su interior, pero que no practica ordinariamente, o muy escasamente, vista con desnudez y estrechez, es aún explicable, porque al fin en muchas otras cosas conculca la ley de Dios y se desentiende de los avisos de la santa Iglesia y determinó en su corazón servir antes al mundo que a Jesucristo para seguir sus antojos y caprichos. Pero, que la madre o joven creyentes y que practican *habitualmente* y que frecuentan semanalmente los santos sacramentos, y aún a diario, y que pertenecen a diversas Asociaciones religiosas y hacen protestas y resoluciones de seguir siempre los dictados de la propia conciencia y mostrarse en todo su *exterior* piadosas y convencidas y ser siempre obedientes a las Autoridades eclesiásticas; que las tales, repetimos, a pesar de las reiteradas amonestaciones

e invitaciones y prohibiciones de los Ministros, superiores i inferiores, de la Iglesia, sigan vistiendo a la moda, *por ser moda*, ello francamente es irritante, es una ligereza grande de cabeza y corazón, es una aberración del sentido cristiano, es una notoria desobediencia contra preceptos eclesiásticos, es un escarnio a sus creencias y prácticas cristianas, es... sobre todo, motivo de escándolo para los malos y pecadores, para los no creyentes y enemigos de la Iglesia en general. ¿Qué no oís el clamoreo regocijado de todos ellos?... ¡Miradlas—dicen—a esas madres e hijas, que quieren ser y parecer como muy piadosas y religiosas en todos sus actos, miradlas con que desahogo y desenfado y frescura visten vestidos claros y escotados y cortos y estrechos!... Y añaden: ¡Si fueran de verdad católicas y piadosas en su interior, como lo demuestran en sus actos externos de religión, no vistieran, no debieran vestir *así* ellas!... Y concluyen su argumentación, con sobrada malicia y falta de lógica eso sí: . luego debe ser una hipocresía y fingimiento toda su beatitud y religiosidad y piedad!... luego la moral cristiana evoluciona y sabe adaptarse muy bien, según más les convenga a sus seguidores, a las exigencias de la *moda*, y, por lo mismo, no será tan pura e inmaculada como nos quieren dar a entender.....!!

El cristiano o cristiana ha de ser *consecuente*: siempre debe mostrarse tal en todos los actos y manifestaciones de su vida. Solamente así se podrá decir con verdad de ellos... y ellas: son lo que aparecen, y aparecen (por de fuera) lo que son (de por dentro).

En nombre, pues, del buen ejemplo y para no dar ocasión de escándalo y pretexto de murmuración a los malos; en nombre de la reverencia debida al lugar santo y a los santos Sacramentos; en nombre de la modestia y recato, virtudes